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2022. ３.15（火）　第3245回　例会報告
例会日…火曜日（12：10）～群馬銀行本店（オンライン例会）
（第1回　昭和28年9月8日創立）

会　　　長…長谷　浩克

幹　　　事…小林　幹昌

クラブ会報委員長…髙橋　秀実

編　集　者…髙橋　秀実

  点　鐘  　長谷会長

  ロータリーソング  　「我等の生業」

  会長の時間  　長谷会長

昨日３月14日は、皆さんご存じのとおりホワイト

デーでしたので、それについて少しコメントさせてい

ただきます。

ホワイトデーとは、一般的にバレンタインデーにチ

ョコレートなどをもらった男性が、そのお返しとして

キャンディ、マシュマロ、ホワイトチョコレートなど

のプレゼントを女性へ贈る日とされています。ただし、

近年（2000年代以降）の日本では、「友チョコ」や「自

分チョコ」、「義理チョコ」などバレンタインデーの習

慣が多様化してきていることから、ホワイトデーにも

「友チョコ」や「義理チョコ」のお返しが行われるな

ど多様化が見られています。

ホワイトデーの習慣は日本で生まれ、中国大陸や台

湾、韓国など東アジアの一部でも見られる。欧米やオ

セアニア、アフリカなどその他の世界ではこういった

習慣は見られません。

ホワイトデーの起源については諸説あり、ホワイト

デーの時期になると我こそが「元祖」だと、様々な企

業などが主張しているそうです。そのうち３つご紹介

したいと思います。

【不二家・エイワ説】

日本でバレンタインデーが定着するに従って、菓子

業界でそれにお返しをする日を作ってはどうかという

案が出された。これを受けた菓子業界では、昭和40

年代に入って以降、個々に独自の日を定め、ビスケッ

トやマシュマロ、キャンディ等を「お返しの贈り物」

として宣伝販売するようになった。不二家もまた「リ

ターン・バレンタイン」という名称でバレンタインデ

ーのお返し用菓子類の宣伝販売を行うようになり、

1973年（昭和48年）にエイワと協力して３月14日

にマシュマロを販売するキャンペーンを開始した。

【石村萬盛堂説】

黄身餡（きみあん）をくるんだ白いマシュマロ菓子

の「鶴乃子」で知られる福岡市の老舗菓子屋「石村萬

盛堂」の社長は、バレンタインデーのお返しにせめて

マシュマロでも渡してほしい旨の文章が少女雑誌に掲

載されているのを目にした。石村萬盛堂はこの文章に

触発され、バレンタインデーの返礼としてマシュマロ

を渡す日を創設し、返礼用マシュマロ菓子として「君

からもらったチョコレートを僕の優しさ（マシュマロ）

で包んでお返しするよ」とのコンセプトで、黄身餡の

代わりにチョコレートをくるんだマシュマロを売り出

すこととした。この「マシュマロデー」は、百貨店岩

田屋のアドバイスで、当時大型のイベントが無かった

時期にあたる３月14日に設定され、1978年（昭和

53年）３月14日からキャンペーンが開始された。後

に、他業界にもこのキャンペーンを拡張するため、

1980年代に百貨店側からの申し出により名称をホワ

イトデーに変更した。

【全飴協説】

全国飴菓子工業協同組合（全飴協）は、1978年（昭

和53年）に「キャンディを贈る日」としてホワイト

デーを制定し、２年後の1980年（昭和55年）より三

越・電通の協力も得てイベントやキャンペーンをスタ

ートさせた。ホワイトデーを３月14日に定めた理由

は、269年２月14日、兵士の自由結婚禁止政策に背

いて結婚しようとした男女を救うためにウァレンティ



※クラブ会報は会員の敬称は略させて頂きます

ヌス司祭は殉教したが、その１ヶ月後の３月14日、

その２人が改めて永遠の愛を誓い合ったとされている

ことや、古事記および日本書紀で日本において初めて

飴が製造されたとされる日が３月14日前後とされて

いることに由来している。ホワイトデーという名称は、

英和辞典のホワイトの項に、シュガーやスイートとい

った解説が記載されており、若者の純愛や砂糖をイメ

ージさせることによるものである。

近年ではデパートなどで食品以外の贈り物などの販

売促進も行われており、菓子業界では駅やデパートで

の手焼きクッキーなどの販売も売り上げを伸ばしてい

る。現在の市場規模は約750億円に上る。

私にとってのホワイトデーは、バレンタインの義理

チョコの返礼を何にするかを迷う機会という感じです。

このような物を返礼品にしたら、センスないと思われ

るのではないか、せこいと思われるのではないかなど

と考えてしまい、自分の器の小ささを感じるイベント

です。

  幹事報告  　小林幹事

１�．本日は、前橋国際奨学生

の面接です。

　�該当者の方は、食事終了後

旧例会場までお願いします。

２�．先週も申し上げましたが、

まん延防止が21日まで延

長されましたので、29日

の例会よりハイブリッド例

会といたします。（予定）

　ちなみに22日は休会です。

３�．RI会長代理ご夫婦歓迎晩餐会の縮小のお知らせが

来ております。

　�出席は、地区役員・会長・幹事までとなりました。

ご了承下さい。

  副幹事報告  　関口副幹事

例会変更

前橋北ＲＣ、伊勢崎東ＲＣ、

安中ＲＣ、碓氷安中ＲＣ、

沼田ＲＣ、桐生西ＲＣ、

富岡中央ＲＣ

  出席報告  　

会　員　数：117名

　出席者　　�93名　{・実出席者　　��17名　　　　　　　　　　・Zoom参加者��71名

　欠席者　　��24名

本日出席率：81.58％

  ニコニコBOX報告  　金井会員

■猪熊�　政和…足かけ11年在籍した当クラブを３月

末日をもって退会す

ることとなりました。

　　　�　時節柄、皆様一人

ひとりの前で挨拶す

ることも出来ず、こ

のような形で退会す

るご無礼をお許しく

ださい。振り返って

みますと満10年の

皆勤賞をもらったこと、タスキ委員会が通算５

期（ニコニコBOX２期、副会場監督２期、副

会計１期）と長かったことや、ゴルフ部会では

バカラを通算８個いただいたことなど良い思い

出が沢山出来ました。

　　　�　後任は２年前に別のロータリーに入会してい

るのでおりません。

　　　�　結びに皆々様の益々のご活躍とご多幸を祈念

申し上げて退会のご挨拶とさせていただきます。

長年ありがとうございました。

■平方�　　宏…現在、前橋駅前アクエルで開催されて

います「写真家　小原玲さんの作品展」をおす

すめします。鴻田会員、石原会員が作者の同級

生の縁でボランティアをしています。

　　　�　展示された動物写真アザラシのかわいらしさ

が印象的です。

　　　�　動物たちのあどけない瞳に、癒されてくださ

い。４月10日まで開催されています。

■林　　徹郎…退会に際して。

  新会員卓話  　

　NHK前橋放送局

　　　　　　西村　理会員


